24<sup>ème</sup> année 17 décembre 2019 Périodique **N° 1093** 









Gilbert Bollen **Fabienne Courtois** Maurice Danloy Jacques Debande Jean-Claude Demoulin Hilde Dujardin Catherine Duvivier **Cathy Ernotte** Etienne Galand Francine Grisard **Daniel Guillaume** Patrick Hainaut Fernand Henry Philippe Heynen Georges Honhon Michel Krawenkel Dominique Lechanteur Olivier Lenom André Lotin Jacques Moureau Alain Niessen Geneviève Page Pierre Peiffer Myriam Poilvache Yves Salomé Jean-Pierre Sandront **Emmanuel Truyts** René Vander Velde Jean Werry







**CLUBS CONTACTS** 

BECKUM NANCY-OUEST

**TOYAMA** 







## Réunion du 17 Décembre 2019

Nous accueillons en ce soir du 17 décembre 2019 :

- notre Gouverneur du District 1630, Thierry REIP,
- onotre ADG, Dimitri TSALOS.

Patrick, qui officie ce soir en tant que Protocole, introduit le Gouverneur avec ces mots de circonstance en période de Noël : « Nous sommes ici pour écouter la sainte parole ».

Le menu du jour sera composé ce jour, en entrée, d'une bisque de homard et de biche à titre de plat principal.

Le Gouverneur débute son intervention en promettant de se concentrer et ne pas parler trop car il intervient en présence du doyen des past-Gouverneurs, Jean WERRY. « Je me souviens du jour où j'ai reçu mon premier pin's. C'est grâce à Jean si je suis là » rajoute Thierry REIP avec émotion.

Thierry REIP partage avec nous un message fort sous forme d'anecdotes (de « storytelling » diront aujourd'hui les plus jeunes).

Il débute en relatant sa participation à la Formation des Gouverneurs, dont le premier moment fort devait être celui où le thème de l'année serait dévoilé mais le thème est éventé en fait quelques heures plus tôt via Facebook : Rotary connect the World. « Cela me convient à plein » pense-t-il : « je suis très connecté technologiquement. Mais à côté de cela, il y des hommes et des femmes, il ne faut pas l'oublier! Ils dessinent le monde ensemble pour continuer à faire ce qu'on fait avec excellence. »

Et notre Gouverneur de nous inciter à porter notre insigne du Rotary tous les jours pour le montrer et partager notre fierté d'être rotarien : « Quand on fait la somme des choses que le Rotary réalise, et que l'on y inclut la fondation, ce magnifique outil ; il faut partager cela avec notre entourage et susciter les questions de la rue. »

« Cela donne l'occasion de répondre aux questions posées et d'expliquer ce que le Rotary réalise. La conséquence n'est pas insignifiante et nous avons toutes les raisons d'en être fier. »

Le Gouverneur profite de ce moment pour **remercier Dimitri TSALOS**, son ADG, dont « *le rôle est loin d'être évident* » dit-il. Les applaudissements fusent.

Thierry REIP rappelle que le Rotary International compte aujourd'hui 1,2 millions de membres et ce nombre stagne, l'on doit être plus nombreux. Mais ce n'est pas cela qui tracasse notre Gouverneur ; il s'agit davantage de l'énergie qui est mise à disposition des clubs et le niveau d'énergie est supérieur lorsqu'on plus nombreux pour réaliser des choses. « Il ne faut pas se précipiter, il faut construire, consolider pour le futur ».

Notre Gouverneur aborde ensuite **le thème du changement** : Il félicite notre club qui s'est ouvert à la mixité mais nous incite à nous poser la question de savoir si nous embrassons la mixité ethnique ou culturelle.

Le Rotary ne se rajeunit pas assez. Pour la génération à venir, nous devons appréhender les sujets qui les préoccupent. Nous n'utilisons sans doute pas les bon-termes ; il faut parler leur langage. Nous devons également apprendre à aller chercher ce qui va construire le futur. Cela ne se fera pas sans les jeunes. Il faudra prendre des risques et cela se révèle compliqué. « Les jeunes n'ont peut-être pas raison sur tous les thèmes mais il faut construire avec eux » rajoute le Gouverneur.

En ce qui concerne la Belgique, notre Gouverneur se montre particulièrement fier pour deux raisons : les ASBL et ONG. Et de citer les 4 fleurons : l'ANAH, Hôpital sans Frontières en rappelant que l'on peut obtenir du matériel gratuit si l'on paye le transport.

Note : A ce stade, le lecteur attentif remarquera que je ne cite que 2 fleurons, les 2 autres m'ayant échappé. Celui qui m'enverra l'information complémentaire aura droit à un rectificatif lors du prochain PV.

On les maitrise bien, pas seulement en les soutenant financièrement mais l'on peut les utiliser pour un retour sur investissement avec des projets.

Thierry REIP aborde ensuite non sans fierté le thème des échanges d'étudiants : « Notre district se classe 8ème au niveau mondial. Rapporté en termes de population, nous sommes les champions du monde ! » Applaudissement nourris. Et notre Gouverneur d'encourager Geneviève : « Fais-toi l'interprète. Ce n'est pas toujours facile, mais c'est pour construire la paix ».

Avant de terminer son intervention, Thierry REIP lance plusieurs (r)appels :

O II y a bientôt une décennie, le Rotary International s'était engagé à éradiquer la polio. Et ce n'est toujours pas réalisé. Le problème se situe surtout au niveau de la logistique et au niveau diplomatique.



Toutefois, **nous nous devons de continuer** à soutenir les actions contre la polio.

- O Thierry REIP nous propose de participer à <u>l'opération « Wine against Polio »</u>. Il s'agit de 5000 bouteilles de vin portugais vendues par boîte de 3 bouteilles. Le résultat de la vente permettrait de verser 135.000€ par effet levier.
- O Thierry REIP aborde également le thème de la Fondation Rotary dont il rappelle que les Rotariens en sont les propriétaires avec une contrainte : « le pot doit être alimenté ».



Il rappelle également que \$109.000 ont été distribués pour des District Grants dans notre District cette année.

Concernant la déductibilité des dons, Thierry REIP vient avec une bonne nouvelle : il existe maintenant un accord avec la Fondation Rotary via la Fondation Roi Baudoin qui permet la déductibilité ; 2019 est la première année. Et l'on peut encore en profiter avant la fin de l'année!

Notre Gouverneur lève son verre à tous les Rotariens de Liège Airport et porte un toast à la mémoire de Robert, à Liege Airport, devant une assemblée debout.

Il s'ensuit une série de questions auxquelles Thierry REIP répond avec beaucoup de franchise et de manière pragmatique :

- Notre ami René qui a de bonnes relations avec la fédération des scouts souhaiterait créer un lien fort entre le Rotary et la Fédération des Scouts. Thierry REIP lui annonce que, pour autant que cela s'accorde à son agenda, il répondra de manière positive à une invitation. René promet de passer à l'action. On ne doute pas qu'il le fera!
- Notre ami Jacques M. aborde le problème de l'échange des jeunes: Après avoir présenté leur voyage, on ne les voit plus! Le district devrait pouvoir faire revenir les anciens YEP 15-20 plus tard. Car, individuellement cela ne fonctionne pas. Quid d'une opération du District après 20-25 ans?

A cette question ; notre Gouverneur répond de manière prudente: « On est dans le même questionnement que vous dans notre club (Welkenraedt). Si nous n'arrivons pas à convaincre les familles au niveau du club, ce sera encore plus difficile au niveau d'un District. On crée des Rotaract à partir de 18 ans et sans limite d'âge ; les résultats sont que, dans le monde, seuls 5% des « Rotaractiens » deviennent membres du Rotary. »

Si s'ensuit une discussion, initiée par notre ami Alain sur la manière d'appréhender la communauté des jeunes or, il n'y pas as de communauté YEP comme pour les « alumnis » dans les Universités.



Selon le Gouverneur, cette communauté YEP existe bien au niveau mondial mais elle n'est pas formalisée et nous n'avons que peu ou pas accès à cette

communauté. Ils communiquent sur Facebook mais nous n'avons pas accès (dixit Geneviève). On doit s'adapter (dixit Philippe).

En guise de conclusion notre Gouverneur abonde dans notre sens : il faut faire un exemple dans notre sphère d'influence et il demande à Geneviève de lui téléphoner pour convenir d'une action.

Et Jacques de revenir sur un thème déjà abordé sur les dons avec la verve et l'humour qu'on lui connait : « Tu nous harangues sur les dons. Grace à Daniel, chaque année tous ensemble nous contribuons ». Le Gouverneur acquiesce.

Le Gouverneur remercie les membres du Rotary Airport : Ce club est un joyau du District !





Avec l'aval de Jean WERRY, Thierry REIP entame la partie nonconventionnelle de son discours :

C'est avec une émotion bien perceptible chez ces deux Rotariens de qualité, et partagée par l'ensemble de l'audience, que Thierry REIP invite Jean WERRY à se lever et à le rejoindre pour lui passer au cou, à titre symbolique, le Collier de Gouverneur, collier qu'il avait lui-même porté en 1991.

Un moment rotarien de grande intensité qui restera ancré dans nos mémoires.

Vient ensuite la remise la remise de fanion par notre gouverneur.



Finalement, Patrick nous rappelle les prochaines dates et évènements à venir :

- Nous nous revoyons ce lundi 9 janvier 2020 à 19h00 à la Caserne Fonck pour les Vœux 2020.
- La future AG se tiendra le 14 janvier 2020 à 19h00 au Park Inn afin de procéder à l'élection du nouveau Comité.
- Patrick en profite également pour nous rappeler la mise en place de « La Crèche de Carole ce dimanche 22/12 à 18h, rue Petite Ville 7 à Alleur, afin de partager avec Jean et Jacqueline un moment d'amitié et de souvenirs.

Je me permets, en tant que rapporteur de cette réunion de partager un extrait du message envoyé aux membres du club par Jean Werry ce 18 décembre à ce propos :

L'histoire de « La Crèche de Carole »

En 2011 à l'initiative du Comité de quartier (Petite Ville) et sous l'impulsion de Carole WERRY (conseillère communale), une crèche rustique fut construite par des bonnes volontés de la rue et installée

au coin de cette même rue.

Le 18 décembre 2014 Carole décéda et en sa mémoire, la crèche fut réinstallée avec le concours du Comité de quartier et du Conseil communal en 2015.

Les personnages confectionnés à l'époque par Carole au moyen de végétaux divers étaient particulièrement attrayants à tel point qu'en 2015 à peine installée la créché fut vandalisée par des voyous qui brisant la vitre de protection s'enfuirent en "kidnappant" ceux-ci. Ils n'avaient pourtant qu'une valeur symbolique.

Une habitante de la rue (Madame Reynders) confectionna en hâte de nouveaux sujets.

Cette année 2019 une amie de Carole confectionna dans le même esprit de nouveaux sujets en utilisant également des végétaux.

C'est dans ces conditions que cette crèche sera à nouveau installée ce 21 décembre. »

En vous souhaitant à toutes et à tous un Joyeux Noël, ce moment propice au rapprochement et à la sérénité.

Votre rapporteur, Pierre